

CUARTEL POLÍTICO

Héctor Ponce  Twitter: @HectorPonce99

El PRI revive en sindicaturas

En Sinaloa el PRI empezó a dar muestras de que no está muerto, el pasado fin de semana tuvo un claro triunfo en la elección de las sindicaturas de los municipios del norte del estado. En donde definitivamente no han dado señales de vida es en el Partido Acción Nacional, al parecer están más preocupados en pelear la dirigencia estatal y están distraídos en una intensa pelea interna. Muy desafortunado. Por su parte, el tricolor a nueve meses del tsunami de AMLO, manda una señal que está vivo y activo, ganó las sindicaturas más grandes e importantes del norte del estado, en Guasave logró el triunfo en cinco, El Fuerte cuatro y en Ahome otras cuatro. El presidente estatal del PRI, Jesús Valdés Palazuelos, reconoció que hay buenos liderazgos. Sin duda, logró importantes resultados a pesar de los gobiernos de oposición. Aquí habría que destacar que se empezó a sentir el desgaste de los malos gobiernos de Morena en Guasave y Ahome, los cuales fueron factores para el revés en las sindicaturas. Otro factor es la falta de dirigencia estatal, un descuido enorme. Asimismo, mostraron fuerza y liderazgo los grupos de los priistas Marco Osuna y Álvaro Ruelas. Mientras que de Morena y PT lograron triunfo de sus candidatos los diputados locales Flora Miranda y Eleno Flores. El próximo domingo habrá elecciones en Concordia y Escuinapa ya para cerrar el año electoral en las sindicaturas en el estado y el próximo año toca renovación en los municipios de Culiacán y Navolato.

Agro. La diputada federal Érika Sánchez, quien ha sido de las más activas en el tema de los apoyos al campo, comentó que en enero y febrero lo destinado a los programas agrícolas por parte de la Sader no se ejerció en espera de reglas de operación, por lo tanto, ese subejercicio puede redistribuirse para apoyar a los productores sinaloenses. Además, adelantó que esta semana tendrá la tercera y última reunión de la Comisión de Agricultura con las autoridades de agricultura federal, con quienes han tenido un diálogo bueno y abierto, pero en los hechos no se refleja en apoyos claros. De tal manera que valoran medidas más fuertes dependiendo de la respuesta que obtengan. La legisladora priista criticó que los diputados de Morena no defendieron el presupuesto para agricultura, lo que tiene en serios problemas a los productores del estado. Nos comenta que el presupuesto es insuficiente para garantizar la suficiencia alimentaria. Es grave la situación.

Destacado. Siempre mostrando gran nivel político y muy atento de los medios, la mañana de ayer tuvimos una charla con el exgobernador Juan S. Millán, con muy buen ánimo nos comenta que no maneja redes sociales. Esto en referencia a la página en Facebook con su nombre que acaba de crearse y publica fotos de su campaña a la gubernatura, así como su trayectoria política. Al parecer alguien más la habría creado y la está manejando. Recientemente en dicha *fan page* han estado subiendo información, fotografías y hasta una dinámica para regalar tazas de la campaña a la gubernatura de Millán Lizárraga. Pero la cuenta no pertenece al exgobernador. Hay que reconocer que Juan S. Millán es de los políticos de gran trayectoria en Sinaloa.

Regreso. La maestra Elba Esther Gordillo regresó a la escena política el pasado fin de semana, asistió a una asamblea de la organización Redes Sociales Progresistas, quienes buscan convertirse en partido satélite del presidente de la República. Bueno, esas son las intenciones, veremos si la jugada le conviene al Ejecutivo nacional. En vista de los problemas internos de Morena no sería descabellado. Muy pendientes.

Memoria política. “Curiosamente, los votantes no se sienten responsables de los fracasos del gobierno que han votado”, Alberto Moravia.

SEMANA NACIONAL DE VACUNACIÓN ANTIRRÁBICA CANINA Y FELINA

Se realizará del 24 al 30 de marzo del presente año en los 18 municipios del estado

➤ Se aplicarán 300 mil dosis de vacunas en caninos y felinos sanos todo el año

➤ Se invita a los ciudadanos llevar sus mascotas a los módulos de vacunación

➤ Se instalarán 4 módulos de vacunación fijos en la capital sinaloense

📍 En el estadio de beisbol de los Tomateros

📍 Facultad de Veterinaria de la UAS

📍 En la colonia Loma de Rodriguera



Exhortan a prevenir rabia en las mascotas

➤ 300 mil dosis se podrán aplicar en los diferentes módulos de atención en todo el año

 Mario Núñez
@eldebate

La Secretaría de Salud, IMSS, Ayuntamiento y la facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), exhortan a la ciudadanía para la prevención de rabia en perros y gatos. A partir del 24 al 30 del presente mes, se estará llevando a cabo la campaña de vacunación antirrábica canina y felina 2019.

➔ Protección

Dicho proyecto es una jornada de salud pública, orientada a la protección de los animales de compañía, como perros y gatos. “Que nos ha permitido ratificar como sociedad la importancia que tiene el prevenir, que se presente la rabia en nuestras mascotas y en consecuencia en el humano”, detalló el director de la facultad,

➔ EL DATO

➔ ATENCIÓN

La campaña de vacunación antirrábica brindará la atención en cuatro módulos en diferentes sectores de la ciudad capital, y aplicará alrededor de 300 mil dosis a caninos y felinos de un mes de edad, con la finalidad de evitar casos de rabia.

Jaime Eliazar Borbolla Ibarra.

“Nuestra facultad pone su esfuerzo, personal, estudiantes voluntarios en colaboración con los servicios de salud para darle certeza a los convenios previamente establecidos y también porque somos creyentes de que se requiere hacer este tipo de estrategias”. Rafael Félix Espinoza, director de Prevención y Promoción de la Salud, comentó que en el país no se presenta un caso de

rabia humana desde hace 32 años. “Es por ello la implementación de estos eventos para aplicar las dosis de vacunas y continuar en la vía de evitar esta enfermedad” precisó. Por otra parte, Jaime Borbolla manifestó que es importante brindarle la información necesaria a las personas con este tipo de campañas para generar conciencia de las afectaciones que esto provee tanto a los animales como al ser humano, y a su vez, saber tratar a los animales silvestres quienes son los que no tienen la atención y transmiten la rabia. “Pero debemos saber cómo tratarlos y no exterminarlos”. También es muy importante recordar el riesgo que representa la mordedura de un animal silvestre, por lo que deben acudir de inmediato a la unidad de salud más cercana y aplicar un tratamiento preventivo para evitar complicaciones.

El PAN renovará su dirigencia estatal en consenso con consejeros

FOTO: RICARDO NEVÁREZ



➤ **Sebastián Zamudio, presidente del PAN.**

Tras la presión de dirigentes municipales y consejeros del partido sobre la renovación de la presidencia del PAN, el dirigente, Sebastián Zamudio Guzmán, convocó a sesión del Consejo Estatal en busca de establecer un consenso y apresurar el cambio de la administración. En rueda de prensa, el presidente del PAN Sinaloa, manifestó que estará haciendo un recorrido por los municipios en los próximos días para dar a conocer a la militancia, el informe de su administración y además, se pronunció listo para entregarla. “Estamos abiertos al diálogo y cualquier práctica que pueda reposicionar al PAN en Sinaloa, meterse en asuntos internos del PAN nos debilita, estoy listo para entregar la dirigencia, espere que la próxima sea una dirigencia que venga mucho mejor que nosotros para reformar más el partido”, mencionó. Zamudio Guzmán precisó que los consejeros están siendo convocados para el próximo 13 de abril, reunión en la que se instalará la Comisión Organizadora Electoral, con lo que prácticamente, se estará dando inicio al cambio de dirigencia. “Será este órgano dependiente del partido, quien se encargue de dar forma a la convocatoria conjuntamente con el CEN, fijar plazos y fechas, se pueda lanzar la convocatoria formal y que los candidatos tengan la oportunidad de registrarse”, informó.